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海都讯（记者 陈则周）
10月 27日，记者在福清龙
江街道办了解到，今年初
以来，为贯彻福清市委市
政府加快推进现代化城
市的精神，龙江街道结合
实际，围绕以下三方面进
行，为城市发展增动力、
生活力、显魅力，取得显
著成效。

一是坚持项目引领，激

发城市“动力”。推动辉达
彩印、龙湖大酒店等项目报
批动建，梳理闲置低效用
地，探索盘活富创世纪城
转型成综合类电商平台
等，补上商贸服务业短板。

二是加快环境优化，
集聚城市“活力”。锚定城
区南大门区位优势，积极
主动融入城市中心圈建
设，启动实施大真线综合

改造提升工程，围绕利桥
古街开发建设，打造区域
夜色经济圈。

三是着力形象塑造，
提升城市“魅力”。按照东
部新城龙江南岸打造“生
态绿肺、城市客厅”的规划
定位，展开龙江流域综合
治理，策划好生态湿地旅
游休闲配套项目，提升城
市品位。

福清龙江街道

推进城市发展成效显著

无证经营网络餐饮、食品添加剂超标、环境脏乱差……昨日，
记者从福建省市场监督管理局获悉，省市场监管局组织全省市场
监管系统持续深化“整治脏乱差店家入驻外卖平台问题，强化外卖
商家审核监管”点题整治工作，严厉查处脏乱差、违法违规的入网
餐饮服务提供者，并公布10个典型案例。

菌落总数超标 网红店被罚款5万
我省10家“脏乱差”店家和外卖平台代理机构被“点名”整治

海都讯（记者 汤先增 文/图） 近日福清市一都镇通过影
像发现辖区内出现新增违建，立刻组织镇“两违”办对一宗国土
卫片违建进行处置，处置拆除面积达300平方米。

一都镇开展“两违”治理工作以来，严格加大对全镇违法
用地和违法建设的制止和查处工作力度，进一步健全“查违、
控违、拆违”长效管理工作机制，有效预防和遏制了各类违法
用地违法建设行为，“两违”治理初显成效。

福清一都重拳出击遏制新增违建

代为收取班费凑钱给老师送礼等行为
引发家长质疑

家委会到底该扮演
怎样的角色

前不久，安徽铜陵某中学一位家长在网上留言，质疑该中学高二（14）班收
取每人2000元（共计8万余元）班费的合理性，引发社会广泛关注。当地政府部
门回应称，该费用由家委会征得全体家长同意，代收代支。

今年教师节前，广西柳州某学校的家委会在家长群中要求群里家长凑钱给老
师购买化妆品礼盒，其中一名家长表示不参加后，被家委会要求退出家长群。近年
来，“家委会”多次成为网络热词，不少人追问：家委会到底该扮演怎样的角色？

来自山东济南的李
磊的孩子今年刚上小学
一年级，几位热心的家长
承 担 起 了 家 委 会 的 职
责。“他们每天会在群里
发布当日食谱、课程安
排，老师有什么重要通知
也会再提醒一下。通过
家委会，我能知道孩子一
天在学校做了什么，同时
也起到了监督学校环境、
食品安全、教师行为等作
用。”李磊觉得，家委会成
了“家校桥梁”。

采访中，天津市河东
区教师发展中心德育教
研员赵葵认为，家委会作
为加强学校、家庭、社会
三位一体教育的一种组
织形式，不但有利于全面
提高家长素质，更新家庭
教育观念，改革家庭教育
方法，增强家庭教育效
果，而且对于改进学校管
理，提高学校办学水平，
推进教学改革，促进社会
稳定都具有深远的影响。

然而，现实中，一些

家委会却成为家长们吐
槽的对象。9 月 7 日，福
建惠安一名家长在网络
发文，称孩子所在班级家
委会组织家长筹资为 3名
老师购买教师节及中秋
节礼物。聊天记录显示，
家委会成员倡议班级内
的学生家长接龙，共同承
担为老师购买笔记本、保
温 杯 、月 饼 的 849 元 费
用。有家长将相关聊天
记录发到网络后，遭到班
级内不少家长的指责。

本该成为家校纽带的
家委会为何变了味？

“家委会具有志愿服
务的性质，但由于定位不
清、职责不明，可能导致
某些家委会成为个别家
长联系个别老师的纽带，
出现不公平的现象。”中
国人民大学教育学院副

教授周详说。
首都师范大学教育学

院教育政策与法律研究
院副院长蔡海龙说，一些
家委会人为地提高家委
会的准入门槛，或者通过
设定附加条件的方式要
求家长必须承担额外的
义务，不仅违背了家委会

组织建设的民主原则，而
且构成了对家长参与学
校管理和教育活动权利
的不当限制。

此外，由于缺乏监督
和对应人员或部门管理，
家委会“犯了错”，也往往
很难做到有效追责和处
罚。

尽管家委会在当前的
管理和运行中存在种种不
规范的问题，但接受采访
的专家普遍认为，这只是
家委会制度在早期运行过
程中所遭遇的现象，这些
问题会随着家委会制度的
日渐成熟和完善得以妥善
解决。

天津市河东区教育
局学生科科长王欢认为，
可以从三方面推进家委
会工作进一步发展：细化

活动内容，让家委会更深
入参与到学校的管理和
评价中，监督学校工作，
比如积极参与学校的教
育教学管理，列席行政
会，并适度参与学校重大
决策谈论和审议工作等；
引领各学校逐步建立家
委会驻校办公制度、督导
评价制度、对口联系制度
等常规制度，通过建立长
效制度机制，保障家委会
长期健康运行；加强督

导，推动学校开展家委会
工作。

蔡海龙认为：“从世界
各国的经验来看，家委会
作为一种保障家长参与学
校教育、促进家校沟通合
作的制度形式，仍然具有
非常重要的意义和价值。
我们当前要做的不是取消
家委会，而是要通过加强
相关制度建设，使家委会
变得更好，发挥更积极的
作用。”
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家委会成家校桥梁 增强家庭教育效果

家委会为何变了味？

加强沟通多方发力 共同推进家校合作2022 年 4 月 23 日，平
潭综合实验区质量计量检
测中心对网红店八十五
度（福州）餐饮管理有限
公司平潭九一六路店经
营的香草味可可卷蛋糕
进行抽检。 2022 年 5 月
20 日出具食品安全监督

抽检检验报告：经营的香
草味可可卷蛋糕的菌落
总数及金黄色葡萄球菌
不合格。

平潭综合实验区市场
监管坛西分局进行核查，
此批次被抽检不合格的香
草味可可卷蛋糕是该店存

储不当造成菌落总数及金
黄色葡萄球菌超标引起
的，对违法行为及检验报
告予以了确认。

平潭综合实验区市场
监管局对当事人没收违法
所得 160元，并处 50000元
罚款。

2022年 3月 9日，南平
市延平区市场监管局执法
人员在对当事人延平区润
民小吃店（外卖平台网店
名“叫 了 个 炸 鸡 大 学 城
店”）现场检查时，发现该
店未取得食品经营许可，

采取向他人购买伪造食品
经营许可证的方式通过外
卖平台审核开展网络供餐
经营活动。

延平区市场监管局执
法人员现场责令该店立即
停止违法违规行为，及时

通报外卖平台对该店铺予
以下架处理，并于当日依
法对该案立案调查。

延平区市场监管局制
发《涉 嫌 犯 罪 案 件 移 送
书》，将该案移送南平市公
安局延平分局处理。

2022 年 1 月 26 日，泉
州市惠安县市场监管局依
法对当事人惠安县林记卤
之味卤料店（外卖平台网
店 名“ 卤 之 味·秘 制 卤
味”）涉嫌销售食品添加

剂超标食品的违法行为
立案调查。

经查，当事人经营的
卤牛肉（生牛肉购进日期：
2021年11月25日）经惠安
县市场监管局抽检及复

检，山梨酸及其钾盐（以山
梨酸计）项目检验结论为
不合格。

惠安县市场监管局对
其处以没收违法所得 170
元，罚款50000元。

2022年 4月 9日，福州
市闽侯县市场监管局执法
人员到位于闽侯县上街镇
侯官路 167-3号一家店招
牌为“淮南牛肉汤”的餐饮
店依法进行检查，发现该
店在未取得食品经营许可
证的情况下，在美团平台

从事外卖经营活动。
经查，当事人闽侯县

上街李俊海餐饮店未取得
食品经营许可证，于 2022
年1月17日开始，擅自在美
团平台名为“正宗淮南牛肉
汤”的网络餐饮店从事外卖
经营活动。至 2022年 4月

9日案发之日，当事人经营
食 品 外 卖 货 值 总 额 为
4875.68元，共获利500元。

由于未取得食品经营
许可证擅自从事网络餐
饮，闽侯县市场监管局没
收当事人的违法所得 500
元，罚款55000元。

菌落总数及金黄色葡萄球菌超标
网红店被罚款5万

伪造食品经营许可证
在外卖平台上注册供餐

食品添加剂超标
商家被罚5万

无证经营网络餐饮
罚款5.5万

N海都记者
陈晋
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